
香港文匯報訊（記者 鍾立）立法會議員昨日分別與
黃大仙區議會議員和中西區區議會議員在立法會大樓
舉行會議，討論了政制發展，和因政治或社會運動引
發的集會而導致的交通堵塞等問題。
在昨日與黃大仙區議會舉行的會議上，議員討論了

重建聖母醫院及改善黃大仙區醫療服務和設施；檢討
入息及資產申報計劃和重售公屋；以及「人人暢道通
行」計劃。是次會議由陳婉嫻擔任召集人，出席的議
員包括陳鑑林、石禮謙、馮檢基、李慧琼、陳健波、
黃國健、葉國謙、梁家傑、胡志偉、馬逢國和盧偉
國。在與中西區區議會舉行的會議上，議員討論了政
治或社會運動引發的集會而導致的交通堵塞；擬議興
建的磅巷扶手電梯工程項目；區內酒牌處所引起的滋
擾問題；於西區擬議興建房屋及堅尼地城的城市規
劃；以及政制發展。
是次會議由葉劉淑儀擔任召集人，出席的議員包括

方剛、王國興、李慧琼、葉國謙、吳亮星、姚思榮、
郭偉强、張華峰和廖長江。

黃大仙中西區
區議員訪立會

反對派為癱瘓議會運作，早前不惜
破壞不成文規定，「突襲搶攻」工務
小組委員會的席位，在46席中佔據26
席並取得正、副主席職位。公民黨的
梁家傑成為了小組委員會的主席，大
打拉布。這究竟是高招還是笨蛋招
數？已經露出端倪了。

反對派企圖在工務小組打拉布戰，拖延政府總值400

億的工程項目，令7萬建築工人無工開。上一個年
度，拉布戰已經堵塞了政府向立法會提交39項、共約
430億元的工程項目，最終僅13個、合共36億元項目
獲批，佔預計總額8%。即是說，有92%的工程金額沒
有撥出。結果，引起香港專業人士和勞工階層的強烈
反對。香港建造業商會、香港工程師學會、香港建造
業總工會等15個建造業團體組成「建造業大聯盟」，
全力反對反對派在立法會的拉布行為。「建造業大聯

盟」指出：若情況持續，恐令本港每年工程量急跌，
業界情況將「仲差過沙士時期」，推算最少造成7萬
人失業，「很快由有工無人做，變有人無工做。」
工務小組手握政府工程撥款的生殺大權，不先獲得

工務小組審批，不能提交財委會正式表決。反對派搞
突然襲擊，把權力弄到手了，可以向港人開刀了，所
謂「不合作」，受傷害的並不是特區政府，而是被綁
架的建築業、專業人員和建築工人。這樣做，還有什
麼公義可言？
工務小組拉布有兩個嚴重後果：第一，浪費大量公

帑。工程推遲上馬，建造費用每年的增加幅度達到
20%以上；第二，2003年時，香港的基建工程金額僅

得200多億元，導致建造行業失業率高達19%，7萬人
失業。現在反對派拉布，將會造成7萬人失業的嚴重
後果。所以，有建築工人說：「反對派拉布，隨時慘
過沙士。」
如果反對派一意孤行，搞什麼「不合作」行動，一

定會弄到天怒人怨，變成過街老鼠，人人喊打。在選
舉中，一定會受到普羅階級和選民的懲罰。
但是，反對派醉心政爭，癱瘓特區政府已到無所不

用其極的瘋狂程度，今後相信還會有大量類似的拉布
情況出現，建制派要認真考慮包括財務委員會在內的
各個委員會的權限問題，嚴陣以待，對拉布採取必要
的反制措施。

反對派「突襲」工務小組禍害建造業蕭 何
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香港文匯報訊（記者李自明）
中大香港亞太研究所最新民調發
現，特區政府管治班子表現評分
錄得顯著回升，其中特首梁振英
最新評分為42.7分，較上月同類
型調查急升4.1分；政務司司長林
鄭月娥、財政司司長曾俊華、律
政司司長袁國強同樣全線錄得升
幅，分別為58.2分、59.5分、52.8
分，3名司長中以曾俊華評分最
高。調查並指出， 特區整體表現
評分上升3.2分至47.9分，18.9%
表示滿意特區表現，表示不滿意
亦急跌7.2個百分點至43.0%。
中大香港亞太研究所在本月20日

至24日成功訪問了803位18歲或以
上的市民，以了解特區政府的最新
民望評分。調查顯示，梁振英最新
民望評分為42.7分，較上月同類型
調查上升4.1分。就受訪者背景分析
發現，30歲以下、大專以上學歷、
中下層的男性，評分較其他組別
低；而51歲或以上、中學或以下程
度、中上層或上層的女性，給予的
評分則相對較高。
針對司長表現評分，林鄭月娥表

現評分為58.2分，較上月上升3.7
分；曾俊華平均評分上升2.8分至
59.5分；袁國強平均評分則上升3.9
分至52.8分，三名司長中以曾俊華

評分最高。
調查並發現，特區管治班子整體表現評分

上升3.2分至47.9分；18.9%受訪市民表示滿
意政府表現，上升1.5個百分點；表示不滿
意的大幅下降7.2個百分點至43.0%；表示普
通或一半半的上升5.9個百分點至37.5%；此
外，24.8%市民表示信任特區政府，表示不信
任的下跌9.2個百分點至34.1%，至於回答普
通或一半半的有40.2%，較上月上升8.0個百
分點。在中央政府信任度方面，23.7%表示信
任；37.2%表示不信任；回答普通或一半半的
則有37.6%。

阻「堆爐」劃線剪布
圖謀彈劾張宇人反

對
派

香港文匯報訊（記者

李自明、陳敏婷）立法

會財委會今日繼續審議

「三堆一爐」288 億元

撥款，但反對派將提出

780 多項修訂，阻撓這

項迫在眉睫的公共衛生

項目的討論。財委會主

席張宇人早前被迫「出

招」，決定今日會議再

讓 4名議員提問，就立

刻表決撥款申請。不

過，反對派議員稱會

「對抗到底」，包括不

理主席決定繼續提問，

提出中止待續議案，甚

至動議彈劾張宇人。

陳家洛屈張「濫權」
張宇人在上周的財委會會議就議員提問

及提出議案設限。公民黨議員陳家洛昨日
聲稱，張宇人限制他們發言及提出修訂是
「濫權」，涉嫌牴觸財委會會議程序第三
十七A條有關委員可以毋須預告提出議案
的規定。
陳家洛續稱，他在今日會議上，會繼續
發言和提出50項修訂。提出266項修訂的
「新民主同盟」議員范國威則稱，會與其
他反對派成員整合動議，以免張宇人剪
布，而反對派計劃針對張宇人的「劃線」
決定提出休會待續議案，更不排除會針對
張宇人提出不信任動議。

張：曾「摸底」知不再提問
張宇人昨日在接受電台訪問時指出，
財委會已就「三堆一爐」舉行了8次兩
小時會議，其間共有34名議員作出194
次提問，已給予充足時間予議員發言，
而議員提出的問題多次重複，倘曠日持
久進行討論，將影響到其他撥款項目，
故會議的討論必須有終結，不能議而不
決。

他續說，雖然議事規則沒有明確規定財
委會主席「截止提問」的權力，但根據一
般法律原則，作為財委會主席，有責任以
合理方式妥善控制會議進程，避免會議拖
長到一個程度，不能行使及履行職責。其
間，他曾向反對派議員「摸底」，知道他
們不會再有提問，才為會議作出劃線的決
定，這是合情合理的。

CY籲少數議員速棄拉布
香港特區行政長官梁振英昨日在韓國訪

問接受香港傳媒訪問時坦言，立法會在過
去一段時間的拉布，令大大小小關於經
濟、社會及有惠民生的議題「嚴重塞
車」。他呼籲少數立法會議員能夠盡快放
棄拉布，讓整個立法會能不失時機地審議
特區政府提交的議題，在辯論及投票後，
讓政府做跟進工作。

黃錦星：無益經濟環保推展
環境局局長黃錦星昨日對有議員在財委

會審議「三堆一爐」撥款申請時可能繼續
拉布感到憂心。他強調，拉布對社會經濟
以至環保的推展並無好處。特區政府一直
與不同黨派議員溝通，爭取支持。

香港文匯報訊（記者李自明）香港特首梁振英昨日
在韓國進行最後一日訪問，他在出席當地政商界午餐
會時重申，香港是為內地及國際提供金融服務的主要
地區，又以早前啟動的「滬港通」為例，說明金融業

仍是本港的優勢及強項。梁振英又讚揚韓國的文化創
新創意產業發展，強調特區政府亦銳意推動本港創意
產業，期望透過成立創新及科技局等，為年輕人搭建
更大更好的發揮平台。

梁振英昨日展開最後一天的訪問韓國行程，包括參觀
東大門設計廣場，出席午餐會活動與當地政商界領袖會
面，又與韓國文化產業振興院院長洪相杓會面，及參觀
三星創新博物館。

梁振英表示，是次訪問主要是促進香港和韓國經濟合
作的互動，尤其是在文化和創意產業方面。他讚揚韓國
的文化創新創意產業發展，他在參觀約一百萬平方英尺
的東大門設計廣場時，看到有大批在韓國讀設計的青年
學生，說明創意工作無論是對青年人的事業發展，或是
對一個地方的經濟都十分重要。

政府推港創意產業發展
他相信香港青年人亦很有創意，亦很需要有一個類似

的地方，給青年人多交流和展示作品，特區政府會銳意
推動本港創意產業發展，並已重新提出成立創新及科技
局。
梁振英此行還出席當地政商領袖午餐會活動及致

辭，強調香港是為內地及國際提供金融服務的主要地
區，金融業仍是本港的優勢及強項，又提及日前推行
的「滬港通」、取消港人於內地股票市場，以及人民
幣交易的限制，相信香港能為內地的金融改革提供人
才及經驗。
他相信韓國的政商要員都對香港和韓國下去的經濟合

作和經濟合作的成果是充滿信心的；尤其是看好香港作
為國家的「超級連繫人」的作用，他們看好中國的經濟
發展，亦看好香港能夠同時發揮「一國」和「兩制」的
共同優勢，促進中韓經濟發展、促進香港和韓國的經濟
發展所能夠發揮的作用。
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立法會的反對派議員，蓄意包庇和支持這種企圖重
新佔領旺角的霸王行徑，公然指責警方「濫用權
力」、「超越了法庭禁制令的執法範圍」，為暴力行
為提供保護傘。事實說明，反對派立會議員是暴力佔
領行動的策動者，也是支持者。

「旺角購物」是重佔旺角的暗號
反對派既要挑戰法律，但又害怕法律的制裁，他們

現在轉變手法，大力鼓吹「流動佔領」。《蘋果日
報》更是新犯法行為的教唆者，其頭版頭條的標題就
是「市民『購物』 警揮棍驅散」。市民在電視上看
到示威者絕對不是購物。而是打着「購物」的旗號，
找機會重新佔領彌敦道。「旺角購物」是他們準備重
佔旺角的暗號。這就正如戴耀廷啟動「佔領中環」，
故意說成「去飲」一樣，並呼籲追隨者注意「去飲」

的時間。
但是，警方看穿了他們的陰謀，每當示威者故意放

慢腳步，企圖再次堵塞彌敦道時，警方立即採取驅逐
行動。然而，這些示威者也不甘心失敗，繼續在彌敦
道和亞皆老街一帶，假意「購物看櫥窗」，實際上是
要把行人路堵死，讓途人根本走不動。這種堵塞行人
路的做法，會造成群眾越積越多，增加釀成人踩人的
風險。警方通過廣播呼籲示威者離開，示威者居然反
過來高聲叫囂，「我們要購物」，「我們要去打邊
爐」，「我們要到旺角消費」，「我們要等人」，企
圖賴死不走；接着他們又叫囂，「我要真普選！」
「反對黑警！」這在在說明，示威者的真正意圖是搞
「流動佔領」，根本不是甚麼到旺角消費。

示威者的堵塞行動帶來的後果是，附近的店舖都被
迫關門，不敢再營業。因為這些示威者戴着口罩、眼

罩，和一般的消費者或者遊客的打扮截然不同。「我
們要購物」是一個行動的暗號。《蘋果日報》大標題
已暴露了他們見不得光的圖謀。

激進勢力借「流動佔領」綑綁反對派
究竟是誰在搞「流動佔領」？也是反對派中的激進

勢力，包括「人民力量」、社民連、熱血公民等。他們
已經在中環地區舉行過幾次「流動佔領」的鬧劇，就
是放緩腳步，來回在斑馬線反覆走來走去，堵塞主要
幹道的交通。陳偉業10月14日公開地說過：「如果警
方清場的話，大家要秉持不與警方正面衝突的策略，
會繼續流動佔領，邊打邊退。」他還說過，只需是人
流最多的地方，就可以搞「流動佔領」，因為主要幹
道只要通過緩慢過馬路的方式，組織二、三十個示威者
就可以堵塞交通一兩個小時，令警方疲於奔命。「人民
力量」曾經提議，佔領佐敦道和彌敦道的十字路口，佔
領赤鱲角機場，並在主要銀行門口排長龍，這其實就是
《蘋果日報》社論曾講過的另一種「不合作運動」。

前天晚上，聚集在旺角一帶搞「流動佔領」的激進
分子，主要就是來自「人民力量」、社民連、熱血公
民這三個最激的派別。這些企圖重佔旺角的示威者，
目的是要對清場進行反撲，蓄意製造流血事件，要綁
架立法會的所有反對派，讓他們不可以退場，不可以

自首，要他們被激進派牽着鼻子。重佔旺角也是為了
要證明激進派才是「佔領中環」的核心力量，如果佔
領行動能夠敗部復活，說明「流動佔領」戰術成功。
激進派就可耀武揚威進駐金鐘佔領區，佔領大台，把
其他力量擠到旁邊去。

「流動佔領」越「成功」 越多市民反對
「流動佔領」的激進行為，令立法會的反對派非常

矛盾，反對派既想延長「佔中」，但是，如果佔領遍
地開花，肯定會損害更多市民的權益，造成市民更反
感的效果，反對派失去民意的支持就會更加嚴重。
2015年的區議會選舉年底進行，反對派害怕遭到選民
的懲罰。反對派承認，如果野貓式的佔領行動越來越
多，通宵達旦在居民區叫口號，喧鬧不休；或者引發
突發性的交通堵塞，讓趕時間辦大事的市民大失預
算，肯定會令市民反感。「流動佔領」越「成功」，
就會有更多市民站到反對佔領的一邊，令到反對派在
民意戰中遭到更重大的失敗。

「固定佔領」已經大失民心，現在再增加一味「流
動佔領」，效果只會更壞，激起更多市民站出來反對
非法擾民的佔領行動。反對派議員支持「流動佔
領」，等同為自己製造更多的反對者，在未來的選舉
中就會輸得更慘。

高天問

「流動佔領」越多 民意輸得越慘
旺角彌敦道已經被清場了。但是，反對派仍然想延續佔領。27日凌晨大批激進示威者在

旺角區搞「流動佔領」，假扮要到旺角購物或消費，故意慢動作過馬路，企圖重新堵塞交

通。「固定佔領」已經大失民心，現在再增加一味「流動佔領」，效果只會更壞，激起更多

市民站出來反對非法擾民的佔領行動。反對派議員支持「流動佔領」，等同為自己製造更多

的反對者，在未來的選舉中就會輸得更慘。

■責任編輯：汪 洋、鄧世聰 2014年11月28日（星期五）

▶梁振英在首
爾參觀東大門
設計廣場，聽
取有關人員介
紹其中一項展
品。

◀行政長官在
韓國出席午餐
會。

特首：金融業仍是港優勢及強項


